

## CONTRA UNA VULGARIDAD

Ministros y ministeriales no dejan de la mano su muletilla. Ellos han hecho por el país, en sus proyectos de ley, cuanto podían y sabían. Están seguros, modestamente lo confiesa anoche *La Epoca*, de haber salvado al país. Ahora, al Parlamento le toca ver si le importa más servir el interés público, ayudando al Gobierno, ó armar estéril ruido político en discusiones sin finalidad. Y un día y otro se repite lo mismo, á ver si acaba por creerlo alguien más que los interesados.

El día 14 de Junio, pues por lo visto no nos será dado conocer antes esos proyectos salvadores, habrá que cambiar de guitarra, como dicen los franceses, porque viva y fundadamente sospechamos que á nadie le va á parecer que se salva á nadie ni se resuelve nada con esos proyectos del Gobierno. La conducta de éste durante el interregno no ha revelado en los ministros una gran preocupación por los problemas nacionales ni una orientación saludable respecto á su solución. No hay síntomas de tales maravillas prometidas, pues no hemos de tomar por tales algunas rebajas de impuestos que ya están en el proyecto sometido á las Cortes, ni ciertos aumentos de gastos que han de parecer á todo el mundo, por lo menos, inconsistentes.

Porque es el caso que hace dos años se vió el Sr. Villaverde, como presidente del Consejo, en situación parecida á la de ahora. Estaba presentado á las Cortes un proyecto de presupuestos, y apenas entrado en la presidencia del Consejo el Sr. Villaverde, declaró que había que reducir aquellos gastos; que no se podía pensar en otra cosa mientras no estuviera saneada la peseta mediante los esfuerzos ideados por el señor marqués de Pozo Rubio. En efecto, los gastos para 1904 fueron presupuestos por el Sr. Villaverde de 20 millones menos de lo que pedía el anterior Gabinete. Hemos reducido 20 millones!, decían satisfechos los ministros.

Pues ahora sucede todo lo contrario. No se ha saneado la peseta, no ha variado en nada la situación, y el Sr. Villaverde nos viene con un proyecto de presupuestos en que se aumentan todos los gastos, si bien se les da el nombre de creproductivos.

Una variación tan radical, ¿no enseña á las claras que no hay en todo eso un pensamiento firme y sólido? ¿Qué progresos se han operado en la economía general del país ni qué mejoras se han introducido en la administración para que de 1903 á 1905 se haya pasado de un criterio de impleables y automáticas reducciones de gastos á otro criterio de generosos é irresponsables aumentos? Cansé los mismos ministros que apremiaban entonces á todos los jefes de la administración para que buscaran reducciones, se han dedicado ahora á apremiar á esos mismos jefes para que discurran aumentos.

Otra cimentada en bases tales ¿podrá nunca ser de salvación para el país?

Fiemos, sin embargo, en el milagro de que sobre arena tan movediza como el criterio de estos ministros en materia de gastos públicos se haya podido levantar un edificio sólido. El milagro se ha operado. Los presupuestos y los demás proyectos de estos ministros son cosa admirable. Pues así y todo, no se podrá demostrar que hay agravio al interés público en poner al triunfo parlamentario de todo ello los obstáculos que resulten de discusiones políticas ineludibles, á no ser que se demuestre previamente que en nada afectan á aquel interés público las cosas que han sucedido en la política nacional desde el 14 de Diciembre hasta la fecha.

Se ha tenido á las Cortes en entredicho; se ha considerado que basta el hecho de la confianza regia para que unos señores apoderados de la *Gaceta* formen un Gobierno constitucional; se ha despojado á las Cortes de facultades suyas inalienables concediendo por real decreto verdaderas amnistías y rebajas arancelarias ó suspendiendo por reales órdenes leyes votadas en Cortes; se ha entregado el principio de autoridad y los prestigios del poder público á una turba de estudiantes ó á unos grupos de obreros; se ha transigido con todo y se ha pasado por todo.... ¿Es que nada de eso importa al interés público? ¿Es que con Gobiernos semejantes podían las leyes más sabias y mejor inspiradas servir para algo?

## La boda del Kronprinz

Para el día 3 de Junio—el sábado de la próxima semana—está fijada la llegada á Berlín de la duquesa Cecilia, para su unión con el Kronprinz, el príncipe heredero de Alemania. Llegará á mediodía á la estación de la gran capital, donde será recibida por el Kronprinz y otras personas de la familia imperial. No se permitirá al público la entrada á la estación y la joven desposada se dirigirá en coche cerrado al castillo de Bellevue.

La entrada solemne en Berlín no la hará hasta el día siguiente á medio día. Será magníficamente; la comitiva partirá de aquel castillo para dirigirse al palacio imperial, en el centro de Berlín. Abrirán la marcha secciones de infantería y caballería; la duquesa Cecilia ocupará una carroza arrastrada por ocho caballos negros, que montarán picadores vestidos con trajes de la Edad Media; después seguirán numerosos funcionarios é individuos de la corte á pie y á caballo y cerrando el cortejo irán otras secciones de soldados de caballería é infantería.

Al pasar la puerta de Brandeburgo, la duquesa Cecilia será recibida por el Municipio de Berlín, en Parisplatz, donde se están levantando tribunas para los espectadores privilegiados.

El alcalde saludará á la desposada al mismo tiempo que un coro de niños cantará un himno y cien hermosas jóvenes vestidas de blanco arrojarán flores ante la carroza. Varios arcos de triunfo serán levantados *unter den Linden*.

El Municipio de Berlín ha votado para el adorno de las calles donde ha de pasar la comitiva un crédito de 200.000 marcos, no sin la oposición de los socialistas democráticos.

Los jóvenes esposos habitarán el *Staettschloss* en Potsdam y durante el verano en el castillo de Babelsberg.

## EN HONOR DEL REY DE ESPAÑA

### El ejército francés en Vincennes, Chalons y Saint-Cyr

Durante la estancia del Rey de España en Francia, el ejército de la vecina República realizará tres grandes solemnidades; una gran revista en Vincennes, un Carrousel en la Escuela de Saint-Cyr y un ejercicio de tiro en el Polígono de Chalons; de ellos nos ocuparemos otro día.

Las personalidades militares que más han de figurar en estas hermosas fiestas militares, son el generalísimo del ejército, el gobernador militar de París y los directores de las Escuelas militares. De todas ellas queremos hoy decir algo, en la persuasión de que, la actualidad, hará mayormente interesantes los datos de tan distinguidos generales.

Por la ley, el llamado á mandar los ejércitos franceses en campaña, es el vicepresidente del Consejo Superior de la Guerra, que hoy lo es M. Enrique Brugère, que nació en 1841. Es político; en la campaña con Alemania y como teniente y capitán de artillería, tomó parte en las batallas de Borny, de Rezouville, de Gravelotte y de Servigny. Prisionero en Metz, se evadió de su cárcel, reintegrándose á su patria para pelear de nuevo contra los invasores, en el ejército del Loire.

Hizo otras campañas en Argelia y en Túnez; alcanzó en brillantes exámenes el *brevet* de Estado Mayor; mandó con brillantez el 12.º regimiento de artillería y salió á general en 1882, es decir, cuando tenía cuarenta y un años.

Es hombre de vasto saber, como lo tiene probado en una serie luminosa de trabajos sobre material de artillería y materias explosivas, en escritos publicados en el *Mémorial des Officiers d'Artillerie*, revista que dirigió durante varios años, y finalmente, en las tareas del Consejo Superior de la Guerra, del que forma parte desde que dejó de mandar cuerpo de ejército, ó sea desde 1897.

Dirige la Escuela Superior de Guerra el general Juan Brun, nacido en 1849, procedente de la Politécnica, de la que salió en 1869. Como oficial de artillería peleó en las grandes batallas del 70, cayendo prisionero.

Alumno de la Escuela Superior de Guerra cuando este alto centro entró por la buena senda, salió con el *brevet* de Estado Mayor, siendo á poco destinado como profesor de táctica de dicha Escuela; él, con Lorenzac, con Foch, con Taffils, siguiendo la doctrina de Maillard, Langlois y Bonnal, ha contribuido en gran manera á la formación del personal *d'élite*, tan autorizado y tan admirable, del cuerpo de oficiales franceses. Ha desempeñado, aparte varias comisiones profesionales y mandos importantes, dos veces la cátedra de Táctica de la Escuela, que dirige desde Octubre de 1903.

El director de la Escuela Especial Militar de Saint-Cyr, para infantería y caballería, es un soldado de honrosa historia y de excelentes condiciones de mando. Nació en Agosto de 1845; es *saint-cyrien*; peleó en 1870, cayendo prisionero en Sedán y logrando escapar del cautiverio para proseguir de nuevo la lucha contra los alemanes.

Su vida, es la de un soldado de celo, lo mismo de jefe de regimiento, como de brigada. Es miembro del Comité técnico de infantería y dirige la Escuela Especial Militar desde 1901.

Ejerce las funciones de gobernador militar de París, que equivale á las de capitán general de Madrid, Mr. Juan Dessirier, nacido en 1842 y procedente de Saint-Cyr.

Hérido y prisionero en la batalla Froeswiller, logró escapar al ser conducido á Alemania, apareciendo á los pocos días en Biche, en cuya defensa se distinguió sobremanera. Después tomó parte en otras campañas de Africa, en las que ya como jefe probó sus conocimientos y su carácter para los mandos superiores.

Como general de brigada, y después de unas grandes maniobras, ascendió á divisionario. Mandó durante dos años el VII cuerpo de ejército, y además las funciones de miembro del Consejo superior de la Guerra.

El general puesto al servicio del Rey don Alfonso durante el tiempo que permanezca en Francia, es el antiguo director de la Escuela Politécnica, M. Debattisse, actual comandante en jefe del II cuerpo de ejército, Amiens.

Nació este general en París en 1845, y procede de la Politécnica. Hizo la campaña desastrosa como teniente y capitán de batería.

Dirigió, como teniente coronel, la Escuela de aplicación de Artillería é Ingenieros, y mandó el 12.º regimiento de campaña.

Estuvo al frente de la Escuela Politécnica y pasa por una de las mayores ilustraciones del ejército francés.

## Motín en Guadalupe

El vecindario de este pueblo, de la provincia de Cáceres, se encuentra amotinado, habiendo sido preciso reconcentrar la Guardia civil del distrito.

El origen del motín parece que es haber realizado hace tiempo el Ayuntamiento de esta localidad la venta de unas láminas de papel del Estado que poseía y que importaba una considerable cantidad, dando mucho que hablar entre aquel vecindario la forma en que se hizo la operación.

Este año, electo el vecindario reclamó que de los fondos que debían existir en el Municipio de resultados de la enajenación de las láminas, se aliviara su triste situación.

En la plaza del pueblo se congregó una considerable parte del vecindario, que, al ver desatendida su demanda, penetró tumultuosamente en el salón de sesiones del Ayuntamiento, pidiendo cuentas de la inversión de fondos.

La actitud de los manifestantes era de tal modo imponente, que se tuvo que pedir auxilio á la Guardia civil, no sin que antes el secretario del Municipio resultara con lesiones, producidas por un silbato que sobre él descargó uno de los manifestantes.

La calma, momentáneamente, se ha restablecido; pero como la causa sigue en pie, se teme se reproduzcan nuevos desórdenes.

## Academias, Centros y Sociedades

### EN EL ATENEO

#### Camitas y semitas

Anoche celebró la sección de Ciencias Morales y Políticas la sesión de fin de curso, haciendo el resumen el presidente de dicha sección, Sr. Antón.

Comenzó el docto catedrático haciendo una breve historia acerca de los debates desarrollados durante el curso actual, con motivo de la Memoria del Sr. González Alonso sobre *Política contemporánea*, y comentando las opiniones de los diferentes oradores que tomaron parte en las discusiones, ajustó todas las doctrinas sustentadas por ellos á los cuatro partidos de la teoría de Rohrer, por la que se pone en parangón al partido radical con la adolescencia, al liberal con la juventud, al conservador con la edad madura y al absolutismo con la vejez.

Por esto, añade, al defender el Sr. Ordóñez, dentro de sus pocos años, con la valentía y elocuencia que lo ha hecho sus ideas conservadoras, no puedo por menos de rendirle admiración por salirse del curso general de las doctrinas de Rohrer.

Alude después al afán de algunos oradores por elevar la literatura actual sobre la literatura del siglo XIX en donde tienen representación tan honrosa figuras como las de Larra, Zorrilla, Campoamor, Echegaray y tantos otros, para deducir que no cabe negar que aquí se ha sobrepuesto la pasión á la reflexión y á la razón.

Entra de lleno á tratar la política española, diciendo que el carácter de los pueblos como característico de los sentimientos, se identifica con las razas, y de aquí la influencia de la psicología del pueblo español en los elementos étnicos que lo constituyen.

Describe á continuación el tipo étnico camita y el tipo étnico semita con sus diferentes caracteres psicológicos, notando muy acertadamente que al camita corresponde el genio de la independencia y de la libertad, así como la aptitud científica, explicándose en este carácter el regionalismo y el separatismo, causa á no dudar de muchos de nuestros males. El semita representa á la pasión, al fanatismo y al carácter autoritario, en suma, es el camita el carácter bilioso y el semita el nervioso.

En la lucha por la reconquista que constituye nuestra nacionalidad, el camita es el autor del fracccionamiento de nuestros reinos y el semita el de la unidad nacional; éste dirigiendo el Estado y aquél realizando la unidad del Estado que cayó en su poder.

El semitismo mahometano se lanzó á conquistar el mundo y el mismo camino emprendió el semitismo católico manteniendo su religión contra toda la Europa, retirándose vencido y derrotado al convento, y con su carácter igualitario, niveló todas las inteligencias y nos aislamos del movimiento europeo.

El camita, en cambio, se apodera de la libertad en tiempos de Carlos III, y con este carácter libertario perdimos nuestras colonias.

Defiende, por último, las doctrinas socialistas modernas, como redentoras de muchas injusticias, y termina dando las gracias á cuantos componen la sección de Ciencias Morales y Políticas por haberle honrado durante este curso con la presidencia de tan elevado puesto.

Una nutrida salva de aplausos premió la labor interesantísima y concienzuda del notable orador y eximio antropólogo.

## ESCUELA DE ARTES E INDUSTRIAS

En la Escuela de Artes é Industrias ha dado D. Mariano Moreno Caraciolo, profesor de Electroquímica y Electrometalurgia de aquella Escuela, una conferencia sobre el tema *Horno eléctrico*, asistiendo á ella una gran concurrencia de profesores, alumnos y obreros.

Hizo ver el conferenciante la gran importancia que tiene la enseñanza industrial, base que es del progreso y desenvolvimiento de los pueblos, y del cual está muy necesitado el nuestro, que aunque rico en primeras materias, su explotación es debida á los extranjeros, que hacen que en sus escuelas se aprenda el idioma español, á fin de que sus técnicos tengan mayor radio de acción donde desplegar sus actividades, y esto estaría reservado á nosotros si tuviéramos buenas enseñanzas industriales.

Pasando luego el objeto de su tema, estudia el disertante el gran desarrollo que en Francia llegó á adquirir la industria del carburo de calcio, llegando á una producción superior á la demanda, y esto hizo que se cerrasen buen número de fábricas, y entonces los franceses aprovecharon estas mismas fábricas poniendo hornos eléctricos á fin de producir ferro-niquel, ferro-tungeno y otros compuestos.

Define el horno eléctrico, así como su historia y desarrollo desde el inventado en 1844 por Desprez y Graham, hasta los más modernos, describiendo, ayudado por el encerado, los descubrimientos de Moissan, Siemens, Ziani y otros muchos.

Concluye su conferencia indicando las aplicaciones de este aparato, tanto para la obtención de metales refractarios como el cromo, tungsteno titanio y otros, como para metaloides.

Así, pues, en nuestro sentir, para sacar á España del estado en que se encuentra, se debe trabajar, laborando por la implantación de las grandes industrias modernas, á fin de que, saliendo de este estado, lleguemos á alcanzar el puesto que por nuestra historia y situación geográfica tenemos derecho en el concierto de los pueblos civilizados.

## SOCIEDAD ECONÓMICA MATRITENSE

Esta Sociedad ha celebrado una sesión para que D. Luis Redonet diese lectura al trabajo que le tenían encomendada la Cámara agrícola de Madrid y la Asociación de agricultores de España, acerca del Instituto internacional agrícola creado en Roma por iniciativa del rey Víctor Manuel.

El trabajo del Sr. Redonet empieza refiriéndose á Ferrero, é historizando la iniciativa de Víctor Manuel II, que no ha hecho otra cosa sino prestar calor á la idea del ciudadano yan-

qui Mr. Luvin, que vino expresamente desde el Colorado á Europa para dar forma con el apoyo de los Gobiernos del viejo mundo, al pensamiento de mejorar la agricultura, procurando la unión y auxilio mutuo de cuantos se dedican á las faenas del campo.

Habla después de la conferencia que el 24 de Octubre último celebraron Víctor Manuel y Luvin y de la intervención de Luzzatti y Pantalone en favor del Instituto.

Expresa el Sr. Redonet que teme que el nuevo órgano de solidaridad agrícola, si es que llega á constituirse, no surta el efecto deseado, pues aun cuando sus creadores han tenido el cuidado de apartarlo de todo manejo político, es lo cierto que se verá obligado á luchar contra los excesos de los grandes sindicatos que monopolizan el empleo del capital y la organización del trabajo del mundo entero.

Otro gran obstáculo son las nacionalidades para la implantación y funcionamiento del referido Instituto, haciendo el Sr. Redonet un detenido análisis de los principales de Europa y América.

Pasa luego el conferenciante á demostrar los servicios que puede prestar el Instituto, ocupándose preferentemente en los de información estadística y experiencias de cultivo.

Concluye haciendo atinadas consideraciones sobre el crédito agrícola, abogando por la intervención directa del Estado y defendiendo la constitución de cooperativas y las rebajas de los enormes impuestos que pesan sobre la agricultura, ascendentes en España hasta el 40 por 100 del valor de lo producido, en Francia hasta el 35 por 100 y en Italia hasta el 60 por 100.

La concurrencia, que fué muy numerosa y distinguida, premió con grandes aplausos la interesante disertación del Sr. Redonet.

## AYUNTAMIENTO DE MADRID

### La higiene en la villa y corte

Conversaba esta mañana el alcalde con los *reporters*, y comentando el acuerdo adoptado en la sesión celebrada ayer por el Municipio mandando suspender por falta de crédito las obras de saneamiento que se venían realizando en el viaje del Bajo Abroñigal, decía el conde de Mejorada del Campo que no parecía sino que la fatalidad pesaba sobre todas las obras que tendieran á higienizar esta abandonada villa y corte.

Y, en efecto, es lamentable que obra tan útil como la arriba expresada, quede en suspenso por no tener consignada cifra alguna en los presupuestos municipales, mientras que otros conceptos de los mismos, mucho menos importantes, se hallan dotados hasta con esplendidez.

Pero de esto ¿quién tiene la culpa sino el Ayuntamiento?

Después se quejaba el alcalde, y no sin razón, de la serie de dificultades que al Municipio se ofrecen para tomar las más elementales medidas higiénicas, tales como el derribo de la infinidad de casas que existen en Madrid en condiciones de insalubridad verdaderamente escandalosas.

Citaba el conde de Mejorada algunos casos, y entre ellos el de una casa de la calle de Ercilla, que es un foco de tifus desde hace tiempo; el de unas casas situadas en las inmediaciones de la estación del Mediodía, que son propiedad de un general, y en las cuales toda enfermedad infecciosa tiene su asiento; el de un pozo negro existente en la calle Monto Esquina, que es un terrible foco de infección, y en el cual habita un individuo á quien se dejó el local gratuitamente como obra de caridad, y ahora se opone al derribo por insalubre, sosteniendo que ha pasado á ser suyo.

En todos estos casos el Ayuntamiento ha tratado de derribar los edificios de que se trata; pero sus dueños se resisten á ello y nunca les falta algún medio legal con que impedir la acción del Concejo.

Esto, que á primera vista parecen pequeñeces, da explicación clara de la situación tristísima en que se halla Madrid respecto á higiene y urbanización; y esos casos repetidos en infinidad de calles y casas justifican el dictado que se da á Madrid de *ciudad de la muerte*.

## El "sport", en el extranjero

### Tiro de Pichón en París

Se ha verificado en estos días, en el *Círculo del Bosque de Bolonia*, la tirada extraordinaria para el *grand prix* instituido por aquella sociedad.

Han tomado parte en la lucha numerosos y muy notables tiradores, entre los cuales se han distinguido, además del príncipe Alejandro de Caraman Chlmay, que ha sido el vencedor, (matando 16 pichones de 17, á 27 metros), el famoso australiano Maekinstosh y M. M. Kennedy, barón de Tavernort, Finnie, de Améaga, Porrigot y de Lesse.

El premio consistía en el 85 por 100 del importe de las entradas y en una artística copa que poseerá el vencedor durante un año, pero que no podrá ser suya definitivamente, sino después de tres victorias consecutivas.

### La copa del Océano

A medida que pasan los días y se acerca el final de la gran regata, es más vivo el interés que ésta inspira.

Ahora parece que las mayores probabilidades de triunfo, según los informes procedentes de alta mar, son para el *Atlantid*. Se espera que llegue á las aguas del Cabo Lizard, término de la regata, pasado mañana lunes.

El *Atlantid* es un *oshooner* de tres palos, que pertenece á Mr. Wilson Marshall, del *New York Yacht Club*.

Fué construido en 1903 en los astilleros *Thomson and Downey*, de *Schooters Island*. Sus características son las siguientes: largo total, 50 metros; en la línea de flotación, 42 con 25; manga, 9 con 15; puntal, 4 con 40.

En 1904 ganó dos regatas muy importantes. Va mandado por un expertísimo marino, el capitán Charles Barr.

### La cuadra Blanco

Desgraciadamente para M. Edmund Blanc, los augurios pesimistas de hace pocos días van teniendo confirmación.

En vísperas del *Derby* de Epsom, y el *Grand-Prix* de Longchamps, dos de los tres *campeones* que formaban el *tercio* invencible, se hallan fuera de combate. *Adam* sigue enfermo, y *Fal d'or* lo está también desde principios de semana.

Para la importantísima carrera en Epsom ha quedado sólo *Jardy*, y á falta de éste, que ya está en Inglaterra, *Genial* únicamente (poco apreciado antes, en vista de las condiciones que presentaban los tres *campeones*), podrá proporcionar á *monseñor* Blanc el premio del *Derby* de *Chantilly*, tan inmediato al *Grand-Prix*, como es sabido.

## DE NAMUR Á LIEJA

Señor director de EL CORREO.

En medio de un ruido ensordecedor y atravesando por un mar de trenes, arranca el tren que nos lleva á Lieja. A medida que el soberbio panorama de Namur se va ocultando, vamos descubriendo nuevos paisajes, á cual más hermosos y pintorescos. Las orillas del Mosa continúan presentando los mismos encantos y atractivos; los *chalets* que coronan las pequeñas colinas de uno y otro lado del río se suceden en número infinito, sorprendiendo la variedad grandísima en la construcción, la sencillez en la forma y la armonía del conjunto. Mil fábricas emplazadas aquí y allá; los pequeños trenes comunales que cruzan en mil direcciones; las anchas barcas, abarrotadas hasta las escotillas, arrastradas por caballos ligeros, desde la carretera que sigue todo el curso del río, las conduciendo con paso lento y tardío; mil pequeños vapores que desfilan sin interrupción, son los elementos de este cuadro de vida y de colorido.

En loca carrera vamos dejando tras nosotros pueblos y aldeas, campos y fábricas, puentes y calzadas. Desde mi vagón veo desfilas las estaciones de Beez, Marche les Dames, Nameche, Sclaiqueaux, Chateau de Sallies, Andenne-Sallies, Bas-Oha, Statte, Huy, Ampzin y otras mil; todas limpias, modernas, bien construidas, con mil rótulos indicadores que orientan fácilmente al más torpe. En la mayor parte de ellas no nos detenemos, y cuando esto sucede, la parada se limita á un minuto; así se comprende que en cuarenta y tres minutos hayamos recorrido una distancia de 48 kilómetros que hay desde Namur á Flenalle-Haute.

Llegamos, lector, al país más industrial de Bélgica. No hay inteligencia humana capaz de bosquejar sin grandísimas exactitudes de la pluma una descripción deficiente de tanta fabrika, tanto humo, tanto ruido y tanto movimiento. La fantasía no hubiera soñado un cuadro superior; la realidad parece utopía y supera los límites de lo visto hasta aquí. Ante la vista han pasado, desde Charleroy á Flenalle, construcciones grandiosas, bastísimos edificios, soberbias fábricas; desde el tren se han contemplado los altos hornos *Macinelle* y *Conille*; los grandes centros de fabricación de cristal, *Sainte Marie d'Oignies*, las *glaceries* nacionales de *Auvélais*, las de *Floreffe*, las *mines Solvay* (de productos químicos), las de *Dumon*, de zinc y plomo, en *Andennes* mil fábricas de productos refractarios, en *Corphalia* las grandes fábricas de la *Austro-Belga*, en *Floue* una de las numerosas de la *Vielle-Montagne*, de zinc, que llama poderosamente la atención por su limpieza y orden, y no hay viajero un poco observador que á primera vista no se dé cuenta de este raro ejemplo de orden y aseo, tan grande es el cuidado que en este punto se tiene; en *Eugis* otra fábrica de zinc de la *Vielle-Montagne* y la de *abonos concentrados*, y así sucesivamente hasta cientos y cientos de establecimientos fabriles de primer orden, cuya simple enumeración haría interminable mi trabajo.

Hice esta descripción y enumeré los establecimientos de primer orden para dar ligeros idea de lo que es la vida industrial en Bélgica. Pues todo ello no significa nada comparado con lo que se ve á partir de *Flenalle-Haute*, ya en dirección de *Guillemin*, ya en la de *Longdoz*; todo cuanto yo dijera sería un tenue reflejo de este inmenso infierno de fábricas de todo género, donde están emplazadas las de *Cockrille*, uno de los industriales más poderosos del mundo que compete con ese coloso alemán que se llama *Krupp*; aquí encontrarías las conocidas *cristalerías del Val de Saint-Lambert*, los altos hornos *D'Ougrée*, las de la poderosísima Sociedad de la *Vielle-Montagne* y mil y mil á cual más grande y colosal, cuyos productos van de mercado en mercado, de un lado á otro del globo.

Yo sé decir que esta es la séptima vez que hago este viaje, y aún no he llegado á darme cuenta de cómo puede mantenerse en pie esta monstruosa manifestación del poderío industrial de este pequeño país, que siendo un punto en el mapa mundial, en el comercio universal representa uno de los papeles principales, figurando á la cabeza de las naciones más productoras que dominan los mercados del mundo.

El tren sigue su marcha rapidísima entre esta doble fila de edificios que vomitan fuego y llamas, que ennegrecen el espacio y dominan la luz del astro rey; que con los restos de su fabricación, los escoriales, llegan á formar verdaderas montañas; que os abruman por su imponente grandiosidad y que os aterran con sus ruidos y resplandores.

Yo aún no he podido averiguar dónde empieza Lieja; sólo he visto que en los 13 kilómetros que separan á esta ciudad de *Flenalle-Haute*, hay una inmensidad de fábricas y edificios sin solución de continuidad, con miles y miles de arcos volcánicos, formando una calle interminable que tiene trenes por tranvías, y que se ilumina con los rojos é imponentes resplandores de los altos hornos, cuyas llamas, elevándose en el espacio, incendian las nubes y semejan grandes volcanes en erupción, que el artificio humano en el colmo de su poder ha creado para transformar los productos naturales y forjar los elementos de esas imponentes construcciones, obras dignas de aquellos héroes y titanes de las leyendas de oro, y que son una simple manifestación del poder de la inteligencia y del trabajo humano.

Una voz opaca, temblona é incierta me avisa que estoy en Lieja. Terminé el viaje y ya puedo descansar. Mañana os hablaré de Lieja, y poco á poco, en la medida de mis fuerzas, reseñaré algo de lo que hay en esta Exposición, en la cual, según noticias, los belgas van á presentar al mundo una muestra de su gran poder industrial y en la que Francia quiere conquistar un puesto que los alemanes han ocupado, sin disputas, en las de París y San Luis.

Augusto Barcia.

Lieja 23 de Mayo de 1905.

VIDA TEATRAL

Madrid

EL TEATRO ESPAÑOL Y LA SOCIEDAD DE ACTORES.—Los artistas asociados que no están conformes con el acuerdo que adoptó la Junta directiva para protestar de que se hubiera concedido el teatro Español al Sr. Díaz de Mendoza, han pedido Junta general extraordinaria.

Esta se verificará mañana domingo, á la una de la tarde, en el teatro Elslava.

COMEDIA.—Para el lunes se anuncia la cuarta representación de *La pasarela*.

El martes se verificará la segunda del «avdeville» *In bocca al lupo*, y el miércoles celebrará su beneficio el primer actor Sr. Ettore Paladini, con la *reprise* de la famosa comedia de Sardou, *Rabagas*.

LARA.—El beneficio de los empleados de Contaduría y despacho será el martes, con el programa siguiente: *Al natural*, *Los de Lara y El patio*.

MOBERNO.—El estreno de *La Marujilla*, anunciado para hoy, ha sido aplazado hasta el lunes.

Provincias

COMPANIAS DRAMATICAS.—La del Español comenzará á actuar, dentro de pocos días, en el teatro de Novedades de Barcelona. Ha abierto un abono por 24 funciones, á lunes, miércoles y viernes de moda.

La compañía Borrás ha pasado de Alcoy á Albacete, donde anteanoche debutó con *Tierra baja*.

La que dirige el Sr. Palencia dió por concluidas sus tareas en Granada, después de la quinta función.

ALICANTE.—Para la temporada próxima, en el teatro de verano, ha sido contratada una excelente compañía cómica-lírica, dirigida por el primer actor Sr. Casals.

Extranjero

LONDRES.—En *Covent Garden* ha debutado con *La Bohème* el tenor Caruso. En *Drury Lane*, el celebrísimo actor Sir Henry Irving ha obtenido un nuevo triunfo, interpretando de un modo admirable el papel de protagonista en el drama de Tennyson, *Becket*.

En *Comedy Theater*, una obra americana, *The Dictator*, de Harling Davis, representada por una compañía de artistas americanos, alcanzó un gran éxito de risa.

REJANE.—La notabilísima actriz ha sido contratada nuevamente por la empresa del *Gymnase*, para que estrene, durante la temporada próxima en París, la comedia en cinco actos *Le vieil homme*, que está terminando actualmente M. Georges de Porto-Riche, el autor de *Le passé*.

EL TIEMPO

En provincias

Según los datos meteorológicos publicados en la *Gaceta*, llovió ayer en Huelva, Tarifa, Badajoz, Ciudad Real, Guadalupe, El Escorial, Orense y Alicante.

Presión máxima registrada por el barómetro, 765.1 mm., en San Sebastián; mínima, 760.04 milímetros, en Teruel.

Termómetro: temperatura máxima, 24° en Orense; mínima, 2° en Segovia.

En el extranjero

París: barómetro, 764.1 mm. Termómetro: temperatura máxima, 18°; mínima, 9°.

Dirección del viento, E. SE. Estado del cielo, poco nuboso.

Lisboa: barómetro, 764 mm. Termómetro: temperatura máxima, 15°; mínima, 10°.

El pluviómetro ha recogido en veinticuatro horas 7 mm. de lluvia.

Dirección del viento, O. Mar con oleaje.

Roma: barómetro, 762.9 mm. Termómetro: temperatura á las siete de la mañana de ayer, 14°2.

Dirección del viento, N. Estado del cielo, despejado.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba ayer lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 12° sobre 0.

A las doce de la tarde, 23° sobre 0.

A las cuatro, 20° sobre 0.

La máxima fué de 24° sobre 0.

La mínima de 9° sobre 0.

El barómetro marca 712 mm.—Buen tiempo.

SUCESOS

Riña.—En la Casa de Socorro del distrito del Hospital, ha sido curada de varias contusiones, calificadas de pronóstico reservado, Paula Izquierdo.

Dichas lesiones se las produjo en riña su amante Bernardo Solera, con un palo.

La lesionada pasó al hospital Provincial, quedando detenido el agresor.

Hurto de bolas.—Manuel y José González Ramírez han sido detenidos esta mañana en la calle de Carranza, núm. 14, en el momento que se disponían á hurtar la bola dorada de la escalera.

Dichos sujetos llevaban un saco lleno de los mismos objetos, que habían sustraído en diferentes casas.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—27 de Mayo de 1905.

Presidencia.—Reales decretos resolutorios de competencias de jurisdicción.

Gracia y Justicia.—Reales decretos de personal.

—Real orden dando las gracias á los señores que han formado el Tribunal de oposiciones á las plazas de aspirantes al Notariado, por el celo demostrado en su cometido.

Marina.—Reales decretos de personal.

Hacienda.—Real decreto creando una comisión para la redacción del proyecto de reglamento definitivo de la renta del alcohol.

Gobernación.—Reales decretos de personal.

—Otro creando un servicio especial de Correos para la correspondencia urgente.

—Otro concediendo franquicia postal para la correspondencia oficial á la Inspección general de Establecimientos de Instrucción é Industria militar y á la Dirección general de la Cría caballar y remonta.

Instrucción pública y Bellas artes.—Real orden aprobatoria de las adjuntas instrucciones para la redacción en las Bibliotecas públicas del Estado del Catálogo de estampas, dibujos originales y fotografías.

—Otra significando á la excelentísima señora doña Adela Crooke de Osmá el aprecio con que S. M. el Rey ha tenido noticia de su donativo al Museo Arqueológico Nacional de gran parte de las colecciones artísticas del señor conde viudo de Valencia de Don Juan, padre de la donante.

Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—Real decreto disponiendo que las Diputaciones, Ayuntamientos, Cámaras Agrícolas, Asociaciones y particulares que posean ó establezcan granjas agrícolas, explotadas conforme á los adelantos modernos, pueden optar á los beneficios que se indican.

Otro nombrando delegado de España en la Conferencia que para la creación de un Instituto Internacional de Agricultura en Roma ha de celebrarse en dicha capital á D. Enrique Trenor Montesinos.

Otros autorizando se lleven á cabo por administración las obras de carreteras que se expresan.

Reales órdenes disponiendo se ejecuten por administración las obras de carreteras que se mencionan.

Otra otorgando á D. Modesto Piñero y Compañía la concesión de un trozo de marisma situado en la margen derecha de la ría del Astillero (Santander).

Otra encargando sean perseguidos con todo rigor los infractores de los preceptos de la ley de Caza.

Administración central.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.

—Llamamiento de pagos y entrega de los valores que se expresan.

—Llamamiento de pago de la mensualidad corriente á las Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de esta Dirección.

—Extravío de una inscripción del 3 por 100 emitida á favor del Pósito de Avila.

—Señalando el día 2 del próximo mes de Junio para el pago de los novenos de títulos y resguardos de recibos del empréstito de 175 millones de pesetas.

Gobernación.—Dirección general de Administración.—Concurso para proveer el cargo de secretario de la Diputación provincial de Cáceres.

Agricultura.—Relación de las cantidades donadas por varios particulares y funcionarios de la Administración pública para socorrer á los damnificados por el hundimiento del tercer depósito del Canal del Lozoya.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios fúnebres de Rubio, Concepción Jerónima, 3, tiendas y estanco.

—Teléfono 59. No confundir esta casa con ninguna otra.

Funciones para mañana

COMEDIA.—Compañía italiana de Teresa Mariotti.—No hay función.

LARA.—A las 8 y 8.34.—La novatada.—A las 9 y 9.12.—Lo posible.—Mañana de sol.—A las 10 y 10.12.—(Sección doble).—El amor que pasa.

A las 4 y 4.12.—La presidenta del Supremo.—Las flores (tres actos).

APOLO.—A las 8 y 8.14.—El perro chico.—A las 9 y 9.12.—El primer reserva.—A las 10 y 10.12.—El mal de amores.—A las 11 y 11.12.—El perro chico.

A las 4 y 4.12.—Los sobrinos del capitán Grant.

ZARZUELA.—A las 9.—Miss Helyett.—A las 10 y 10.12.—Los huertanos.—A las 11 y 11.12.—Miss Helyett.

A las 4 y 4.12.—La vara de alicado.—El házar de la guardia.—Los huertanos.

MOBERNO.—A las 8 y 8.34.—El príncipe ruso.—A las 10 y 10.12.—Las estrellas.—A las 11 y 11.12.—El príncipe ruso.

A las 4 y 4.12.—Los guapos.—El príncipe ruso.—El coco.

CÓMICO.—A las 8 y 8.12.—El capitán Robinson.—A las 9 y 9.12.—San Juan de Luz.—A las 10 y 10.12.—El dinero y el trabajo.—A las 11 y 11.12.—Academia modelo (con completos de los paragueros).

A las 5.—La fuenteica.—El dinero y el trabajo.—El túnel.

PARISE.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Mlle. Tina Clementa con su nuevo *Looping the Loop*, perro amaestrado. The Magic Kettler.—Los elefantes pantomimistas y toda la compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

ECOS DE SOCIEDAD

Una boda

En los primeros días del mes de Junio se efectuará la boda de D. Diego de Alós, hijo del coronel secretario del real cuerpo de Alabarderos, señor vizconde de Bellver, con la señorita doña María del Pilar Herrero y Velázquez.

D. RAMÓN GODÓ

Ha llegado á Madrid nuestro estimado amigo el diputado á Cortes por Igualada, propietario de *La Vanguardia*, de Barcelona, D. Ramón Godó y Pío.

PÁGINA NOVELESCA

UNA HIJA FINGIDA?

Después de retirarnos ayer del Juzgado, continuaron prestando declaración ante el juez que nustray la causa, Sr. Serantes, los detenidos con motivo del supuesto nacimiento de la niña, hija de D. Juan de Silva y de doña Elisa Lopes.

El juez dispuso que aquéllos pasasen á las cárceles respectivas. La única no detenida es doña Elisa.

D. Emilio Carrasco, agente de negocios, asegura que él no ha denunciado al Sr. de Silva, pues no tiene animosidad alguna contra él, y que su intervención en este asunto obedeció tan sólo á haber sido citado por el delegado del distrito de la Universidad.

Los médicos D. Leopoldo Queipo y D. Alberto Prado han negado que ellos asistieran á doña Elisa en el momento de su alumbramiento, pues sólo asistieron á la niña pasados algunos días del nacimiento de ésta.

La herencia motivo de este litigio asciende, según doña Elisa López, á unos 15,000 pesetas próximamente.

Dicha señora se lamenta de la persecución injustificada de que es objeto su marido por el señor Carrasco, que en diversas ocasiones ha tenido, de ser cierto lo que asegura la señora de Silva, exigencias interesadas, sin motivo fundado para ellas.

El asunto no aparece hasta ahora muy claro en lo que al delito de suplantación de estados se refiere, y nada de particular tendría que fueran los detenidos puestos en libertad si se comprueban las aseveraciones de doña Elisa, quien sostiene que la herencia es legítimamente suya, pudiendo destruirse sin necesidad de tener hijo alguno, toda vez que aquella cantidad se la legó su padre en el testamento que éste hizo.

El Juzgado de la Universidad se ha constituido esta tarde, á las tres, en su despacho, practicando varias diligencias.

Ante él ha declarado doña Elisa López, durante la declaración cerca de una hora.

Algo no muy claro ha debido ver el juez en las manifestaciones de dicha señora, por cuanto ha dispuesto que quede detenida en su domicilio, no disponiendo el traslado á la cárcel por tropezar con la dificultad de que no creía á la niña, y como no ha de quedar encarcelada también el ama que la amamanta, se ha encontrado el digno juez señor Serantes con el inconveniente de no saber dónde depositar la niña, mucho más partiendo de la base de que el delito no está comprobado.

Después, á las seis de la tarde, se ha trasladado el juez á las cárceles Celular y de Mujeres para tomar algunas declaraciones y verificar varios caeros.

El enigma, por tanto, sigue sin desifrar.

Paréceme que uno de los médicos que asistieron á la parturienta ha manifestado á algún periodista que el alumbramiento no se puede afirmar que haya existido, dudándose aún más por el hecho de que la niña es de una constitución robusta y no en armonía con la de la madre, que es de constitución débil y enfermiza.

Este último extremo es de fácil comprobación.

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA

Varios alumnos de la Escuela de Bellas Artes, de Barcelona, dirigidos por uno de sus profesores, nuestro estimado amigo D. Manuel Rodríguez Codá, han venido á Madrid con objeto de visitar los Museos. Hoy han examinado la Exposición Zurbarán, y se proponen uno de estos días ver el Monasterio del Escorial.

Sitjes. Tiene la mejor, más limpia y más sana playa para baños de mar. Se alquilan casas amuebladas.

CENTRO GALLEGO

Los socios de este Centro obsequiaron anoche con un banquete á su presidente á D. Eduardo Vincenti por sus trabajos en pró de la mencionada Sociedad.

Hablaron los Sres. Cristóbal, Villarino, Rey, Doval, Sáez, Vázquez, Mingo, Bugallal, Morandéira, Vasallo, Cantín y Vincenti.

Al final de la comida se leyeron telegramas de adhesión de Lugo, Bilbao, el Centro Gallego de Valencia y de los orfeones de Galicia.

Los ramos de flores que adornaban la mesa se regalaban á la señora de Montero Ríos, á doña Emilia Pardo Bazán y á la señora de Besada.

UNICA CASA QUE VENDE los anteojos Roca de Precisión: J. Dubesc, óptico. Arenal, 19 y 21.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY 27 DE MAYO DE 1905 COMPARADA CON LA DEL ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Última, Día 26, Día 27, Diferencia. Rows include 4 p. 100 interior, 5 p. 100 amortizable, Ayuntamientos, Bancos y Sociedad, Pesetas nominales negociadas hoy, Cambios sobre el extranjero, Después de la Bolsa, and Cultos.

TELEGRAMAS DE EL CORREO DEL EXTRANJERO

Causa de la agresión al cónsul inglés

Tánger 26.—Resulta que la tentativa de asesinato realizada por un indígena contra el cónsul inglés, obedecía á cuestiones de orden privado.

Dicho marroquí había ido al consulado británico con objeto de dirigir una petición al referido funcionario, y por negarse éste á atenderle fué por lo que intentó disparar contra él, no consiguiéndolo, sin embargo, pues los testigos de la escena le desarmaron luego.—Fabra.

Banquete al embajador de España

Londres 26.—El embajador de Francia ha ofrecido esta noche un banquete en honor del nuevo embajador de España en esta capital.—Fabra.

Población destruida

Londres 27.—Los periódicos publican despachos de Méjico, anunciando que la población de Tamagónia ha sido totalmente destruida por un temblor de tierra producido por fenómenos volcánicos.—Fabra.

Detención de un jefe de saltadores

Tánger 27.—El jefe de una cuadrilla de saltadores, llamado Valiente, ha sido detenido en Anguera, cerca de Tánger. Las autoridades locales y las españolas, especialmente las de Ceuta, se quejaban hace mucho tiempo de las hazañas de dicho Valiente.—Fabra.

LA GUERRA

Barcos de guerra rusos

Shanghai 26.—A la vista de Shanghai han fondeado diez buques de guerra rusos y ayer fondearon diecisiete en las islas Saddle.

Los japoneses derrotados

San Petersburgo 27.—El general Linivith telegrafía con un destacamento á las órdenes del general Mistechenko realizó un importante movimiento en los días 18 y 19, por lo cual consiguió hacerse dueño de la carretera de Fakoum, destruyendo importantes bandos de kunguses. Se apoderó de importantes convoyes, dispersó un gran destacamento japonés en Schaifomidzi, aniquilándole dos compañías enteras y apoderándose de todos los pertrechos de guerra que llevaban, entre los cuales había varios cañones revólvers. El número de prisioneros se eleva á 234, entre los que se cuentan cinco oficiales.

La escuadra rusa en las islas Saddle

San Petersburgo 27.—El telegrama que anuncia la llegada de la escuadra rusa á las islas Saddle, hace temer la proximidad de una batalla que se cree inminente.—Fabra.

Situación de la escuadra rusa

Tokio 27.—Las últimas noticias recibidas en esta capital referentes á los movimientos de la escuadra enemiga, dicen que ésta se halla actualmente á la altura de la isla Tsous-Hima, situada en el Estrecho de Corea y separada de la isla japonesa Kiu-Sien y de Corea por los estrechos de Krusenteng y Broughton, respectivamente.—Fabra.

DE ESPAÑA

Obra fracasada

Barcelona 27.—La segunda representación de *Libertad* ha sufrido un verdadero fracaso. El público silbó estrepitosamente la obra.

Reunión suspendida. Mitin autonomista

Barcelona 27.—No ha tenido lugar esta noche la reunión que se había anunciado en el «Aplech catalanista».

Para mañana hay anunciado un mitin autonomista, en el que tomarán parte algunos separatistas muy conocidos.—Fabra.

Llegada del Sr. Labra

Sevilla 27.—Ha llegado á ésta el senador de la minoría republicana, Sr. Labra, que viene á tomar parte en el mitin que celebrarán mañana sus correligionarios.

En los andenes fué recibido por los jefes locales de su partido.

Fuera de la estación fué saludado por un grupo compuesto de unas 200 personas.

El mitin de mañana despierta curiosidad, y la animación es grande entre los republicanos.

Sociedades que se disuelven. Ordenes severas

Barcelona 27.—Los socios del «Progreso autonomista» se reunirán mañana con objeto de tratar de la disolución de esta Sociedad.

La Federación metalúrgica ha acordado disolverse.

LA REGENCIA

FOR ALEJANDRO DUMAS

bituarse á su marido, firmaba el rey una disposición que causaba mucha novedad.

Y era la de prohibir que nadie hablase, afirmara ni divulgara cosa alguna contra la Constitución *Unigenitus*.

Más de una vez hemos hecho mención de dicha Constitución *Unigenitus*. Procuraremos decir en pocas palabras lo que era ésta. La explicación no será divertida, razón por lo que la hemos retardado; pero ya no podemos diferirla, y es fuerza que la expliquemos.

La Bula *Unigenitus* databa desde el reinado de Luis XIV, y fué hecha por el Papa Clemente XI, que la creó en 1706.

Declaraba la supremacía del Papa en los Obispos, fundándose en que aquél procedía de Jesucristo y que los demás preladados dependían del Soberano Pontífice.

Dicha Bula estaba en contradicción, sobre todo, con cierto libro publicado uno ó dos años antes por el P. Quesnel, que era caboza del partido jansenista, cuyo libro, titulado *Reflexiones morales sobre el Nuevo Testamento*, sostenía, por el contrario, que los Obispos descienden directamente de Jesucristo.

M. de Noailles y ocho obispos jansenistas y amigos del padre Quesnel, atacaron la bula, demostrando que, según el texto claro y terminante del Evangelio, dimanaba su autoridad, no del soberano pontífice, sino de Jesucristo.

No sabían en aquella época cómo divertirse

Luis XIV, y lo entretuvieron con esta disputa.

No tardó la Francia toda en dividirse en jansenistas y molinistas. La palabra jesuita se refendó en esta última voz.

Al morir el rey se acordó de las persecuciones que hizo sufrir á los jansenistas, y no permitió que el Cardenal de Bassy tomara la última disposición contra el jansenismo.

—He hecho cuanto he podido para poner en paz, no lo he conseguido, ruego á Dios que os la conceda.

Algún tiempo antes de su muerte, remitió Luis XIV al Papa este negocio, pidiéndole una constitución ó estatuto que impusiese severos castigos á las doctrinas del padre Quesnel, sostenidas por M. de Noailles, ofreciéndolo la entera obediencia del clero francés á sus mandatos.

El Papa lanzó la constitución que se le había pedido; pero el clero francés, lejos de obedecer ciegamente, como prometió Luis XIV, hizo una terrible oposición, tanto más fuerte, cuanto que procedía, desgraciadamente para el Papa y el Rey, de los hombres más eminentes, por sus virtudes y su ciencia.

Falleció el rey, como se ha dicho, sin que tan gran cuestión se terminase, de manera que en el reinado de la regencia recuperó más fuerza que nunca.

El partido de Mad. de Maine, del duque de Villeroi, de Besons, de Bissy, y aun de Dubois, que aspiraba al cardenalato, se declaró á favor del Papa.

La Sorbonne y cuatro obispos, al ver amenazada la independencia de la iglesia galicana, pidieron un concilio general.

Entonces fué cuando, según hemos referido, prohibió el Regente que se hablara, escribiese ó publicase cosa alguna contra la bula *Unigenitus*.

D's repent), y en medio de todo este escándalo religioso, puestas otro mucho mayor.

Dubois tenía entonces sus miradas en el cardenalato; M. de Tencin no fué enviado á Roma más que para allanar el camino. Desde el año 1718, el pretendiente, desterrado allí, en donde se moría de hambre, había ofrecido el capelo de Cardenal á Dubois, siempre que le pagasen la pensión que el Regente le había señalado.

Pero Dubois calculó que, si aceptaba el capelo de mano de Jacobo III, se desacreditaba para con el rey Jorge; así es que lo rehusó; pero conservando la carta para hacer uso de ella oportunamente.

En el interin vacó el Arzobispado de Cambrey por muerte del Cardenal Tremouille. Producía éste 150.000 libras, y además era un gran escalón para la púrpura.

Creyó Dubois que era aquel el momento de utilizar la carta que tenía del pretendiente, y le remitió á Nericault Destouches, el encargado de negocios de Inglaterra, encargándole que enseñara la citada carta al rey Jorge, suplicándole al mismo tiempo que le recomendase al Regente á dicho Dubois, autor de la cuádruple alianza, para el susodicho arzobispado.

Destouches se presentó en audiencia, entregó al rey Jorge la carta del pretendiente, y expuso á S. M. la petición de Dubois.

El rey Jorge se echó á reír.

—Señor—dijo Destouches,—conozco tan bien como V. M. lo ridícula que es semejante solicitud; pero si tengo tanto interés en que salga bien, es en razón á que si se consigue, está hecha mi suerte, y si por el contrario tuviese mal éxito, estaba perdido.

—¿Pero cómo quieres—respondió el rey,—que un monarca protestante se entrometa en hacer que se nombre un Arzobispo de Francia? Ya ves que el Regente se burlaría de la recomendación y la despreciaría.

—Permitidme, señor—replicó Destouches—es cierto que el Regente se irá, pero la considerará; en primer lugar, por respetos á V. M., y en segundo porque lo hará gracia el asunto.

—¿Lo quieres tú?—preguntó el rey.

—Sí, señor.

—Dáme, pues.

Y firmó la recomendación que á todo evento tenía prevenida Destouches, y que aquel mismo día se dirigió al Regente, dando al propio tiempo aviso á Dubois de su envío.

Al día siguiente del que el Regente debió recibir la recomendación del rey Jorge, se presentó Dubois sonriéndose al levantarse el duque de Orleans.

—¿Qué tienes y de qué procede ese buen humor?

—A fe mía, monseñor, de un gracioso sueño que he tenido.

—¿Y qué has soñado?

—Soñ

# Viaje del Rey al extranjero

## Recibimiento a D. Alfonso.—Guarnición aumentada

Londres 27.—El príncipe de Gales y el duque de Connaught irán a recibir a D. Alfonso XIII a Portsmouth. Los reyes recibirán a S. M. en Londres el día 5 de Junio, acompañándole al palacio de Buckingham, por itinerario que aún no se ha fijado.

## El día de la Ascensión

Paris 27.—El Gaulois, en su número de hoy, dice que D. Alfonso asistirá el día de la Ascensión a una misa que se celebrará en la Capilla de Catecismos, en la iglesia de Santa Clotilde, antes de salir para Chalons.—*Fabra.*

## Camino de Versalles

Paris 26.—Le Petit Journal publica hoy el itinerario que seguirá el Rey para dirigirse a Versalles, que es como sigue:

Carretera de Saint Cyr, calle de la Orange-rie, Avenida de Thiers, Avenida de París, plaza de Armas, entrando al castillo por la verja de honor, paseo por el Parque alrededor de los estanques, visita a los Trianglons, lunch en el pabellón francés y regreso por el estanque de Neptuno, calle Parroise, calle Hoche square, calle Carnot, Avenida Saint Cloud y carretera de Ploardie.

Los Comités locales rivalizarán en el adorno de la población.

Las autoridades y un pelotón de dragones que ha de servir de escolta, reconoció ayer el itinerario.

En el Campo de Chalons ha sido arreglada la estación de Mourmelon y pintada de nuevo. Un edificio antiguo que estaba unido a éste ha sido derribado, y en su lugar se ha montado un inmenso toldo de lona. El 6.º batallón de ingenieros prepara la carretera y la vía romana hasta la pirámide y levanta arcos de triunfo. Los caminos han sido todos reconstruidos.

La Prefectura marítima de Cherburgo ha recibido aviso de que el yate Giralda no irá a aquel puerto.—*Fabra.*

## Las habitaciones de D. Alfonso.—Honores militares

Paris 26.—Le Temps, en su edición de esta noche, dice que en los departamentos que ha de ocupar D. Alfonso XIII no se han terminado aún los preparativos, por haberse tropezado con algunas dificultades. Los muebles son espléndidos, habiendo sido colocado en el centro de la sala el busto de D. Alfonso XII, propiedad del Estado. El capitán Clement, guardia republicana, yerno del escultor Carpeaux, llevará las funciones de comandante del palacio real. El servicio de honor, cuando S. M. llegue al Bosque de Bolonia, se compondrá de 101 cañoneros.

La guardia republicana hará los honores; tropas de infantería, coraceros, artillería y de infantería colonial se distribuirán formando hilera por todo el trayecto que deberá recorrer el cortejo real, hasta la plaza de la Concordia, y tropas de artillería, dragones e infantería en el trayecto desde esta plaza hasta el ministerio de Negocios Extranjeros, que estará convertido en Palacio real desde el momento en que a la llegada de D. Alfonso se haya izado el pabellón español.

El Estado Mayor y el gobernador militar tributarán los honores a la llegada de D. Alfonso a palacio, donde le esperarán en la misma puerta el general de caballería, un coronel y un comandante de coraceros.

## Adornando las calles

Paris 26.—Por todas partes, en esta capital, se están activando los preparativos para el adorno de las calles por donde pasará S. M. el Rey D. Alfonso, durante su estancia en París.

La decoración de la Avenida de la Opera se halla casi terminada, quedando sólo por colocar las flores naturales en las cestas puestas al efecto a la extremidad de las columnas y mástil; las casas particulares, tanto en esta vía como en la plaza de la Opera y plaza Vendome, también se están adornando. Asimismo se hallan muy adelantadas las obras y preparativos de la calle Royale, desde la cual hasta la plaza Beauveau han sido levantados, de trecho en trecho, mástiles con cestas de flores.

En los Boulevares, los comerciantes e industriales han comenzado a adornar sus tiendas y almacenes.

## Visita del Rey a los «Halles»

Paris 26.—Todos los sindicatos de la «Alimentación Parisienne», con sus respectivas banderas e insignias asistirán a las ceremonias que se verificarán con motivo de la visita de S. M. Alfonso XIII a los «Halles». Todos, en efecto, han enviado ya su adhesión al proyecto establecido por el Comité organizador. En el cortejo, irán dichos sindicatos rodeados por 600 «foras dos Halles», que luciendo sus característicos trajes, formarán una pintoresca guardia de honor.—*Fabra.*

## Anarquistas españoles

Paris 26.—El comisario de policía ha dado cuenta de que con ocasión del viaje de D. Alfonso, han pasado la frontera cierto número de anarquistas españoles. De indagaciones y registros llevados a cabo en algunos hoteles de Montmartre, dicho comisario ha efectuado la detención de cinco individuos sospechosos.—*Fabra.*

## Elogios de la prensa a D. Alfonso

Paris 27.—Los periódicos Le Petit Parisien, Le Radical y La Lanterne publican artículos elogiando a D. Alfonso y exhortando al pueblo parisiense a que haga al Monarca español el recibimiento que merece.

## El «Gaulois» y D. Alfonso XIII

Paris 27.—El Gaulois consagra su número semanal ilustrado a D. Alfonso XIII. Publica 12 retratos del Rey en edades, trajes y actitudes diferentes, y unos veinte grabados relativos a D. Alfonso y a la Familia Real.

Al propio tiempo da toda clase de informes biográficos acerca de S. M., y notas referentes a la colonia española residente en París.

## Mensaje de felicitación

Paris 27.—El Gil Blas publica el texto del Mensaje de felicitación que las damas de los mercados presentarán a D. Alfonso XIII, escrito en verso. En él hacen votos por la felicidad del Rey de España, por la prosperidad de su nación y por la unión de ambos pueblos, manifestando que desean que cada día se estrechen más y más los lazos que unen a España con Francia.—*Fabra.*

## Premio para un concurso

Paris 27.—L'Echo de Paris anuncia que el sindicato de horticultores ha ofrecido una medalla de oro como premio al concurso de balcones adornados con flores que se ha organizado en honor del Rey.—*Fabra.*

## Detalles de las habitaciones que ocupará D. Alfonso

Paris 27.—Continúan con la mayor actividad en el ministerio de Negocios Extranjeros los preparativos para adornar y ordenar definitivamente las habitaciones que serán ocupadas durante su estancia en París, por S. M. el Rey de España. Hay, pues, completa seguridad, que dentro de cuarenta y ocho horas estarán dichos preparativos terminados, hallándose entonces todo listo y dispuesto en el palacio «Quai d'Orsay» para recibir dignamente al Soberano español.

Los aposentos puestos a la disposición de D. Alfonso, han sido ya, según se sabe, ocupados, cuando su viaje a Francia, por SS. MM. el rey de Italia y la reina Elena; pero los muebles y objetos preciosos que los adornaban, habiendo sido, tan pronto dichos soberanos marcharon de París, dirigidos nuevamente a los castillos de Compiègne y Fontainebleau de donde procedían.

Con motivo de la estancia de S. M. Alfonso XIII, han sido de nuevo traídas al ministerio de Negocios Extranjeros, muchas y preciosas «tapisseries des Gobelins».

Cuarenta salas y salones componen el piso primero del retirado palacio, quedarán a la disposición del Soberano. Esta parte del edificio y la entrada especial que da acceso al Quai d'Orsay, serán transformadas en palacio real, sólo pudiendo entrar los funcionarios del ministerio en las demás partes por las puertas que abren en la calle de Constantine ó de la Universidad.

Los salones del primer piso están dispuestos en dos filas; unos con vistas al Quai d'Orsay y sobre la perspectiva de las orillas del Sena y Campos Eliseos; otros abren sobre el jardín del palacio que actualmente se halla lleno de flores. Los primeros servirán para las recepciones, quedando transformados los segundos en habitaciones de dormir para el Rey y los personajes de su comitiva.

En los salones que dan al Quai d'Orsay, su majestad D. Alfonso podrá, después de atravesar un vestíbulo, adornado con vidrieras de color, representando a Luis XIII y Richelieu, y con tapicerías, admirar cuadros de Rubens, Boucher y Desportes, tapicerías de Aubran, que representan las «Estaciones», además de varias fotografías y dedicatorias de S. M. la Reina María Cristina, etc., etc.

La habitación de dormir de D. Alfonso tiene, según se ha dicho, vistas al jardín del Palacio; está tapizada con brocados rojos y damasco del mismo color. Todos los muebles son de estilo Imperio, siendo los sillones forrados de brocado rojo realzado con oro. La mesa de despacho ha servido en tiempo, según se asegura, a Napoleón I. De las paredes cuelgan tapicerías. Sobre la chimenea un reloj con figuras representando a Julio César. Sobre «consules» se hallan colocados varios candelabros de bronce. La cama, como lo demás del mobiliario, es de estilo Imperio y será cubierta con colchas de brocado rojo con galones de oro.

A la derecha de dicha habitación está el «gabinete toilette» con cuarto de baño, adornado con muebles y telas de colores claros y delicados.

A la izquierda se hallan, primero el salón de los ayudantes, que de ordinario sirve de sala de recepción a madame Delcassé, y luego los cuartos de dormir, destinados a los individuos de la real comitiva.

Por fin, y en previsión de que S. M. D. Alfonso tuviera deseos de leer, ha sido traída hoy una extensa Biblioteca, en la que serán dispuestos mañana varios centenares de volúmenes, escogidos de las mejores Bibliotecas.

## Cruceros que escoltarán al yate real

Londres 27.—Cuatro son los cruceros ingleses en lugar de dos, los que escoltarán al yate real Victoria-and-Albert, para conducir a S. M. el Rey a España desde Cherburgo, hacia las costas de Inglaterra.

Dichos cruceros serán los siguientes: Kent, Donegal, Monmouth y Bedford.

## Composición del tren real.—Ultimando detalles.—Retreta militar

Paris 27.—El tren real, que saldrá la próxima noche de París para Hendaya, comprende un gran furgón para equipajes, tres coches salones, dos coches corridos del tren presidencial, dos sleeping-car, un coche restaurant y otro furgón.

El coche presidencial lo comprende dos camarotes y un boudoir que está forrado de seda; el segundo coche comprende un despacho, un dormitorio y sala de baño. Dos coches ordinarios han sido convertidos en salón de recibimiento, con pequeños departamentos en cada extremo. Todos los coches son de sólida construcción y están adornados con gusto incomparable.

Dujardin-Beaumetz visitó ayer el castillo de Versailles, ultimando hasta los más pequeños detalles para recibir a D. Alfonso, habiendo ordenado que al mismo tiempo se tomen medidas muy severas para que se observe el orden más completo.

La Sociedad Versailles de fiestas ha organizado una gran retreta militar aux flambeaux, que tendrá lugar el día 2 de Junio.

## Ensayos de una iluminación.—Venta de retratos de D. Alfonso XIII

Paris 27.—El Petit Journal dice que los ensayos que se han hecho para la iluminación de los monumentos públicos tuvieron lugar ayer.

Los vendedores ambulantes han empezado ya a expender retratos y tarjetas postales con los retratos de D. Alfonso y de la Familia Real.

## Revista militar

Paris 27.—El Petit Journal dice que el gobierno militar de París acaba de dar órdenes para una parada que se verificará el 3 de Junio en Vincennes. Tomarán parte las tropas que a continuación se expresan: El general Niox, comandante de la plaza de París, la escuela Politécnica, la de artillería de Versailles, la de Saint Cyr, comandante general Marcot, el regimiento de los bomberos, 16.º batallón de cazadores a pie, el 1.º y el 5.º de ingenieros a las órdenes del general Dupommier, el 26.º de los cazadores a pie, algunos destacamentos de zuavos a las órdenes del general Malafosse, la 7.ª división a las órdenes del general Percia, la 10.ª división a las del general Bazaine Haytes, la 5.ª brigada colonial a las del general Sudillon, las 3.ª y 19.ª brigadas de artillería mandadas por los generales Monnier y Guillin.

Los 19.º y 20.º escuadrones de la Administración militar, al mando del teniente coronel Iracabel; la caballería, a las órdenes del general Valentin de La Tour, se compondrá del escuadrón de Saint Cyr, de la 5.ª brigada de dragones, que mandará el general Sordet, la 2.ª brigada de los coraceros, el general Dupuy; la 6.ª brigada de los coraceros, el general Meunier, y además la artillería de la primera división de caballería. Los honores serán rendidos al Rey a su llegada al campo de parada. Los senadores, diplomáticos, cuerpos constituidos, oficiales del ejército activo y de la reserva,

altos funcionarios, representantes de la prensa francesa y extranjera presenciarán la parada. Se acaba de fijar un aviso al público, diciendo que se introducen grandes modificaciones en el servicio de railway de circunvalación durante la estancia del Rey.

## Las maniobras militares

Chalons-sur-Marne 27.—He aquí el programa de las maniobras que se verificarán el 1.º de Junio en honor y en presencia de S. M. D. Alfonso.

El sexto cuerpo de ejército avanzará por la carretera de Reims a Bar-le-Oac (Vía Romana), precedido por la 51 división de caballería. Al llegar a la entrada de Camps de Chalons, cerca de Mourmelon-le-Petit, el general comandante de dicho cuerpo de ejército recibe noticias de que numerosas fuerzas de caballería enemiga se hallan situadas en la finca Buy y sobre la Crete-Niel y de que importante grupo de caballería está operando en dirección de Saint Hilaire.

Mientras la quinta división de caballería avanza contra la caballería enemiga, el general comandante del 6.º cuerpo de ejército toma las necesarias disposiciones para atacar al enemigo cuya presencia ha sido señalada en la finca Buy y sobre la Crete-Niel. Las maniobras serán organizadas como sigue:

La infantería y artillería enemigas estarán aguradas por dos batallones y una batería, siendo representada la caballería enemiga por la primera división de caballería.

Las maniobras comprenderán: Un ataque de la quinta división de caballería, saliendo de la Pirámide contra la cuarta división procedente de Saint-Hilaire.

Un ataque a tiro blanco del quinto cuerpo contra las posiciones enemigas. Una de las divisiones marchará contra la Crete-Niel, siendo apoyada a su derecha por otra división, que tomará por objetivo la línea Buy y bosques próximos.

Tiro con balas y explosivos, ejecutado por una de las artillerías divisionarias y por la del cuerpo de ejército (en total 17 baterías), las cuales, después de apoderarse de la Crete Niel, irán a tomar posiciones sobre la Crete Port y sobre la Vía Romana.

Dicho tiro será dirigido contra un enemigo, al que se supondrá estarse batiendo en retirada, y luego, ejecutando un movimiento de regreso ofensivo figurado por petardos y objetivos, apareciendo por las pendientes del Haricot y de Vartensy.—*Fabra.*

## Concejales madrileños a París

Mañana, en el tren de las ocho de la noche, saldrán para París el alcalde y los concejales que han de representar al Municipio madrileño en las fiestas de la capital de Francia.

El conde de Mejorada del Campo, con casi todos los concejales que le acompañan, irán también a Londres, para corresponder a la invitación que les hizo el Lord Mayor y la Corporación municipal de dicha ciudad.

## SILVELA, GRAVE

Ayer tarde manifestó el Sr. Silvela deseos de confesarse, y fué avisado para que con él cumpliera sus deberes religiosos el P. Coloma.

La noche última la ha pasado el enfermo algo más tranquilo, y la mejoría iniciada ha continuado hasta la hora en que escribimos estas líneas, habiéndolo así apreciado en la junta que han celebrado esta mañana los doctores Grinda y Cortezo. Aunque la gravedad no ha desaparecido, el estado del Sr. Silvela es más satisfactorio que ayer.

Su casa sigue siendo visitadísima por distinguidas personas que se interesan por la salud del enfermo.

La Real Familia ha enviado en su nombre al duque de Sotomayor.

Se halla ya en camino para España el hijo mayor del Sr. Silvela que estaba en Londres, y se ha telegrafiado al gobernador de San Sebastián para que a su paso por aquella población le ponga al corriente del estado de su señor padre con las debidas precauciones.

A las doce se ha vuelto, por prescripción del doctor Grinda, a administrar un baño al Sr. Silvela. Este ha pedido nuevamente que llamen a su confesor, y se ha avisado para que vaya esta tarde el P. Coloma.

Esta tarde, a las seis y media, han celebrado otra consulta los doctores Cortezo, Medinaevita y Grinda, encontrando que se había iniciado una pequeña mejoría, dentro del estado de gravedad del ilustre enfermo.

## Paul Dubois

Ha fallecido en París el martes este famoso artista, escultor y pintor, que hasta hace pocos meses, y desde 1878, había sido director de la Escuela Nacional de Bellas Artes.

Sus obras principales son: el Cantor florentino, que le hizo célebre en 1865; las figuras de la Caridad y El valor militar para el monumento a Lamoricière en Nantes, la estatua del Condestable de Montmorency para Chantilly y la de Juana de Arco para Reims, el grupo de Alsacia-Lorena; los bustos de Heunier, Bandrey, Edmund About, Gounod y Bonnat, y varios notables retratos, entre los que sobresale el Retrato de mis hijos.

Contaba setenta y cinco años de edad, pertenecía al Instituto desde 1876 y estaba condecorado con la gran cruz de la Legión de Honor desde 1896.

## Los locos de Puerto Arturo

Cuarenta soldados y marineros de Puerto Arturo, y un teniente del acorazado Sebastopol enfermos de enajenación mental, han llegado a Chetiv, siendo trasladados al vapor ruso Whampoa, convertido en hospital.

En este barco, que arbolará pabellón inglés para evitar cualquier contratiempo en la travesía, serán trasladados directamente a Odessa.

Todos estos enfermos perdieron la razón durante el sitio de Puerto Arturo, ofreciendo los diferentes aspectos de la demencia, desde la melancolía inofensiva hasta la locura furiosa.

Un médico y varios oficiales cuidan a bordo de estos desgraciados. Según han declarado, muchos casos son resultado de una larga permanencia de los enfermos en los hospitales en medio de los temores y angustias del sitio; otros tienen por causa el escurbio y algunos se atribuyen a la horrible tensión nerviosa con motivo de los bombardeos continuos y del servicio incansable.

El aspecto físico de estos enfermos es muy lastimoso; todos son verdaderas ruinas.

## LIBROS Y PERIODICOS

Madrid Cómic.—El segundo número de este semanario, que se pondrá a la venta mañana, contendrá el siguiente sumario:

De todo un poco, por Luis Taboada.—El alma del olmo, por Juan Pérez Zuñiga.—A fin de curso, por Fiacro Irazoiz.—Los belicosos, por Félix Méndez.—Miscelánea teatral, por R. López Martín.—Despedida, por Celso Lucio.—Chismes y cuentos.—Correspondencia particular.—Dibujos de Cilla, Tovar y Karikato.

## DE LA CORTE

Esta tarde ha asistido la Familia Real a la Salve del Buen Suceso, en la forma acostumbrada.

En la comitiva figuraban los jefes superiores de Palacio, la camarera mayor señora duquesa de San Carlos, la condesa de Vía Manuel como dama de guardia y el marqués de Rafal como grande de España de servicio.

Desde el templo regresó la comitiva directamente al regío Alcázar.

S. M. el Rey, después de regresar de la Salve, salió en carruaje en compañía de su ayudante el general Ferrer, dirigiéndose al Tiro de Pichón de la Casa de Campo.

S. M. la Reina y la Infanta María Teresa han paseado también en carruaje por la real posesión expresada.

El Infante D. Carlos salió esta mañana de Palacio para cumplir sus deberes militares despidiéndose de sus jefes.

A las cuatro de la tarde se ha verificado el entierro de la señora marquesa de Perales, dama de S. M. la Reina.

El acto ha sido una verdadera manifestación de duelo, a la que han asistido representaciones de todas las clases sociales.

S. M. la Reina había enviado una preciosa corona de flores naturales, que fué colocada sobre el féretro.

La Casa Real envió al entierro un coche de respeto.

En representación de la Familia Real ha asistido al acto el señor marqués de la Mina.

La señora marquesa de Martínez Campos, dama de S. M. la Reina, se encuentra enferma de algún cuidado desde hace varios días.

La Familia Real ha preguntado varias veces y con gran interés durante todo el día por el estado del presidente del Consejo D. Francisco Silvela.

## Salida del Rey para San Sebastián

Esta noche, a las ocho y cinco minutos, saldrá S. M. el Rey en el sudexpress, dirigiéndose a San Sebastián.

Las cuatro clases de etiqueta que habían sido citadas por Mayordomía han despedido a S. M. en la antecámara del regío Alcázar a las siete y media de la tarde.

A la estación bajarán para despedir a D. Alfonso toda la Real Familia, el Gobierno en pleno, representaciones del Ejército y de la Armada, el cuerpo diplomático acreditado en Madrid, representaciones de todos los centros ministeriales y una compañía con bandera y música encargada de rendir los honores.

Acompaña a S. M. hasta San Sebastián el Infante D. Carlos, quien pasará la noche de mañana, lo mismo que el Rey, en el palacio de Miramar, y saldrá el 29, con su ayudante el marqués de Hoyos, para Salis de Barne, donde se encuentra su hijo el Infante D. Fernando.

En la comitiva que acompañará al Rey en su viaje al extranjero, figuran según ya se ha dicho, el jefe superior de Palacio señor duque de Sotomayor, el jefe del Cuarto Militar general Bascaran, el duque de Santo Mauro y los ayudantes señores Milans del Bosch y Florriaga.

En representación del Gobierno acompaña a don Alfonso el ministro de Estado Sr. Villaurrutia. S. M. saldrá de San Sebastián para Hendaya el día 29, y en este último punto tomará el tren que ha de conducirle directamente a París.

## Noticias de los ministerios

El ministro de la Gobernación ha visitado esta mañana una representación del personal que presta servicio en el hospital de la Princesa, para agradecer las distinciones de que les han hecho objeto por su comportamiento, realmente digno de elogio, en la asistencia de los 31 heridos que a consecuencia del hundimiento del tercer depósito fueron llevados a aquel establecimiento benéfico.

Con el presidente del Consejo han conferenciado hoy los ministros de Estado y Marina. Este después visitó a los de Gobernación y Hacienda.

El jefe del Gobierno, al despachar hoy con el Rey, ha puesto a la firma un decreto del ministerio de Marina, disponiendo que cese en el cargo de jefe de la comandancia de Marina de Valencia el general de la Armada D. Federico Estran, recientemente ascendido a contralmirante en la vacante del Sr. Lazaga.

El miércoles se reunirán los ministros en Consejo, y durante el viaje del Rey proyectan celebrar algunos más.

## Academia de la Historia

### Premios para 1906

INSTITUCIÓN DE D. FERMÍN CABALLERO.—Premio a la Virtud.—Conferirá uno de mil pesetas, que será adjudicado a la persona de que consten más actos virtuosos, ya salvando naufragios, apagando incendios ó exponiendo de otra manera su vida por la humanidad, ó el que luchando con escaseces y adversidades se distinga en el silencio del orden doméstico por una conducta perseverante en el bien.

Premio al Talento.—Un premio de mil pesetas conferirá en el indicado año de 1906 al autor de la mejor monografía histórica ó geográfica de asunto español que se haya impreso por primera vez en cualquiera de los años transcurridos desde 1.º de Enero de 1902 y que no haya sido premiada en los concursos anteriores ni costada por el Estado ó cualquier cuerpo oficial.

Premio del Señor Marqués de Aledo.—La Academia otorgará asimismo en 1906 un premio de mil pesetas al autor de una Historia civil, política, administrativa, judicial y militar de la ciudad de Murcia y de sus alrededores, desde la reconquista de la misma por don Juan I de Aragón hasta la mayoría de edad de D. Alfonso XIII, advirtiéndose que los aspirantes al premio sólo se limitarán a reseñar los acontecimientos, sin dejar traslucir su criterio desde la muerte de Fernando VII hasta la conclusión de la Regencia.

Los que aspiren a estos premios se atenderán a las siguientes condiciones:

Las solicitudes y las obras dedicadas a los efectos de esta convocatoria serán presentadas en Secretaría antes de las diez y siete horas del 31 de Diciembre de 1905, en que concluirán los plazos de admisión. Las obras han de estar escritas en correcto castellano; de las impresas habrán de entregar los autores dos ejemplares; las manuscritas que opten al premio del señor marqués de Aledo deberán estar en letra clara. La Academia designará comisiones de examen: oídos los informes resolverá antes del 15 de Abril de 1906, y hará la adjudicación de los premios en cualquier junta pública que celebre, dando cuenta del resultado. Se reserva, como hasta aquí, el derecho de declarar desierto el concurso si no hallara mérito suficiente en las obras y solicitudes presentadas.

Premio del Señor Barón de Santa Cruz.—La Academia concederá el año 1907 otro premio de 3.000 pesetas al autor de la mejor Historia de la Geografía de la Península española.

Esta obra debe abarcar, con suficiente extensión, el estado histórico y relativo de la Península, desde los tiempos antiguos hasta nuestros días.

# Balance del día

La política ha entrado en un periodo de calma que durará, probablemente, salvo lo imprevisto, lo que dure el viaje del Rey.

Esta tarde sale S. M. para el extranjero, con una parada en San Sebastián, y el viaje es lo único que en los círculos políticos es objeto de atención y comentarios.

Reconoce por todo el mundo que lo mismo el gobierno de Francia que el de Inglaterra hacen todo género de preparativos para dar a la recepción del Monarca español las proporciones y la brillantez de un acontecimiento verdaderamente extraordinario, y que en esta obra ayudan a los elementos oficiales y directivos de cada país, la prensa y el pueblo de las dos naciones.

Buena prueba de ello, además de la atención preferente y más que benevóla cariñosa que hace días vienen dedicando al asunto los más importantes periódicos franceses e ingleses, los artículos enérgicos de órganos de combate tan extremados como Le Radical y La Lanterne, de que hablan los telegramas de hoy.

Dominado también, a lo que parece, aquel conato de intranquilidad y agresión de ciertos socialistas, por el consejo de algunos de sus correligionarios significados y por la reprobación universal, todo indica que el viaje, salvo lo imprevisto, jamás descartable de las cosas humanas, será materialmente feliz.

Sin tratar ahora de las consecuencias políticas que pudieran derivarse de esos viajes, por que mientras las intenciones y propósitos no se convierten en hechos, ó en planes, ó en proposiciones conocidas, no hay base lícita y firme de juicio, es evidente que la buena acogida que franceses e ingleses hagan a nuestro Monarca, representante en esa ocasión de España entera, ha de repercutir en el corazón de todos los españoles y ha de fomentar las excelentes relaciones, por tantos motivos sostenidas, entre aquellas naciones y la nuestra.

El Rey sale a las ocho y cinco minutos de esta noche.

La despedida que se hará a S. M., a juzgar por los preparativos de que hablamos por separado, será muy cariñosa.

El Correo desea también a S. M. todo género de venturas en su viaje.

El Sr. Silvela seguirá, a la hora de cerrar esta edición, en el mismo estado.

En otro sitio se consignán detalles de la marcha de la enfermedad.

Todos los pormenores de los preparativos que se están haciendo en Francia y en Inglaterra para recibir al Rey, se pueden ver agrupados en su sección correspondiente en esta misma plana.

## Negociación de Obligaciones del Tesoro

	Pesetas
Días anteriores...	105.828.000
Hoy...	1.292.500
<b>Total...</b>	<b>107.120.500</b>

## MAS TELEGRAMAS

### Noticias de Barcelona

Barcelona 27.—Mañana sale para Madrid el fiscal del Supremo, Sr. Maluquer. También marchará para Roma el obispo de Vich, con objeto de asistir al Congreso Eucarístico.

Se han disuelto los obreros metalúrgicos.—Los socios del Circulo Progreso Autonomista se reunirán mañana, y se dice que acordarán la disolución del mismo.—*Mencheta.*

### Adhesión de la Liga de patriotas

Paris 27.—El periódico La Patrie publica una carta de M. Galli al diputado Berry, presidente del Comité fundador del establecimiento benéfico Alfonso XIII, en la que se asegura a dicho Comité que puede contar con el incondicional apoyo de los miembros de la Liga de los patriotas.—*Fabra.*

### Ciencia, Literatura y Arte

La Sociedad así llamada celebrará sesión mañana, en la cual dará una conferencia el Sr. D. José García Azaceta.

### COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA

Madrid a Granada (Vía Morada). EXPRESO TODOS LOS MIERCOLES EN 13 HORAS. Salida Madrid, 7,10 noche. Llegada Granada, 8,15 mañana.

Granada a Madrid (Vía Morada). EXPRESO TODOS LOS MIERCOLES EN 12 HOR

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina

MAQUINAS SINGER PARA COSER
TODOS LOS MODELOS A PESETAS 250 SEMANALES
PIDASE CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADCOCK Y C.
Sucursales en la provincia de Madrid:
Madrid..... CALLE DE LA MONTERA, 18, CALLE DE ALCALA, 40,
Alcalá de Henares: CALLE DE LIBREROS, 26

ESTOMACALINA ALFAJEME. El más racional de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del ESTOMAGO e INTESTINOS. Único ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados, tomar la ESTOMACALINA ALFAJEME y notaráse alivio a la primera dosis. En las principales Farmacias y en la del autor CONDE DE ROMANONES, 6 Y 10, MADRID

CONTADOR DE AGUA
EYQUEM
Capacidad a pistón-disco
Tiene un éxito asombroso en toda Europa y América

Los grandes resultados que está dando, demuestran que siendo el más sencillo de todos sus similares, es el MAS DURADERO y EL QUE MEJOR FUNCIONA sometido a grandes y pequeñas presiones.
Fabricación Modelo-Disco inrompible
Agente general para España: EUGENIO CASTELOT
Depósito: Carmen, 10, pral. izquierda, Madrid

Ibarra y Compañía
SEVILLA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA
Servicio semanal entre pasajes Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA
Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

TURBINAS AMERICA
Para saltos de todas las alturas y fuerzas. Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES. Eje vertical u horizontal.—Construcción norteamericana. Importantes Garantizaciones que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 a 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.
Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiamos a que se nos pruebe lo contrario.
Estas TURBINAS se instalan con o sin rejilla, y funcionan sumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.
Se sirven los pedidos con gran rapidez.
Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:
Sloan et C., 17, Rue du Louvre.

GASEOSAS todas las bebidas con el Sparklets perfeccionado y barato.—Cafeteras de nuevos sistemas.—Baterías de cocina desde 46 ptas.—Sorbeteras. Heladoras. Filtros. Precios baratos
Antigua Lampistería de Marín. 12, Plaza de Herradores, 12.

Cerevisina (Levadura seca de cerveza)
Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación posee un ligero volumen igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.
La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de las ferulurias, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general.
La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc.
La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesades de estómago o gases ácidos y los dispepsicos pueden usarla sin inconveniente.
De venta en todas las buenas farmacias.

La limosna de la sangre
El que siembra el oro a profusión no produce a las actuales debilitadas generaciones tanto bien como el que a ellas provee con la divina limosna de la sangre. Loor, pues, al verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas triunfador de todos los agotamientos físicos, maravilloso remedio que lo mismo regenera en la infancia que en la vejez.

Los ingenieros constructores de Milán (Italia) CERETTI & FANFANNI
56, Foro Bonaparte, 55
Se encargan de la construcción de tranvías aéreos, planos inclinados, transmisiones por cables, etc.
Catálogos y presupuestos gratis.
Exportación a todas partes del mundo.

LES PRODUITS de contrefaçons
DES Capsules TAETZ
Se reconoce fácilmente a l'épais bourrelet indigeste qui se trouve à la base de chaque capsule et au manque total de finesse.—Bien exigir les boîtes en métal imprimé à la signature de TAETZ.—Seul inventeur de ce Genre de Capsules.
Apolina Chapoteam
La salud de las señoras. (No confundirla con el Apio).—Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen a menudo la salud de las señoras.
París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.
Contra el cansancio intelectual, la anemia y la neurastenia, usad el Ovo Lecitina Billon.

Cühner Herdenson y Compañía.—Londres
Comisiones y representaciones en general
Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos e ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc.
Precios ventajosos.—Calidad de confianza.
San Bernardo, 11.—Las Palmas

Société Anonyme des Anciens Etablissements
PANHARD G. LEVASSOR
Capital: 5.000.000 de francos
19 AVENUE D'IVRY 19
PARIS
Las más altas recompensas en las Exposiciones
Los primeros premios en todas las carreras y concursos
Automóviles de todas clases
Omniabus con y sin Imperial. Furgones y Camiones. Char à bancs. Breaks. Trucks
LANCHAS AUTOMÓVILES

Pastillas Vegetales de Kemp
Los parásitos intestinales o lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y a su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro a diez años.
El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojeroso y se atrasa su desarrollo.
La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo o sobrevenir serios desastrosos del estómago y de los intestinos fiebres, convulsiones y aun la muerte.
Afortunadamente el socorro es completo y está a la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

CATARROS, TOS PERTINAZ
bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Serafón de guayacol e iodoformo y Cápsulas Serafón de guayacol, iodoformo y eucalipto.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.
De venta en todas las buenas farmacias.

GOTA, REUMATISMO
El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

JACQUET FRERES
Vernon-Eure (Francia)
Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas.
Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900.
Transformadores. Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria.
Catálogos gratis a quienes lo soliciten.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1.º y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO
Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinación para el litoral de Cuba, isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumana, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual salido de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER
Salida de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salida de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 % en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.
Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados
Especialidad en aguas de Tocador KAWAGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo,
y en toda clase de perfumería
Pereda y Compañía.—Santander

27 AÑOS DE ÉXITOS CUENTA EL ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACIÓN DE ESPAÑA
CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)
PARA 1905
TRES VOLUMINOSOS TOMOS
Ilustrado con Mapas en cartulina de las 49 provincias y el de Portugal.
CONTIENE
DATOS Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industrias.—Principales ciudades y puertos.—Magistratura.—Administración del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—Ferias.—Fiesta mayor.—Aranceles, etc.—En fin, con los datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, a las personas de carrera, civiles, militares, liberales e eclesiásticas.
ES EL ÚNICO que contiene detalladamente la parte O civil por este Pasaje—Ida de utilidad pública por RR. OO.
ES EL ÚNICO que contiene todos los pueblos de España por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas e lugares, incluyendo en cada uno: 1.º, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las cartteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º, la parte oficial, y 3.º, las profesiones, comercio e industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.
ES EL ÚNICO que da por sus tres órdenes de Madrid, Barcelona y Valencia.
ES EL ÚNICO que da por sus dos órdenes de Sevilla, Lisboa y la Habana.
ES EL ÚNICO que da una información completa de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.
ES EL ÚNICO que da una información completa de todos los Estados Hispanoamericanos.
ES EL ÚNICO que contiene Portugal completo.
ES EL ÚNICO que da una Sección extranjera, con las señas de las principales casas representadas en España, con el nombre y señas del representante.
Precio: 25 Ptas.
FRANCO DE PORTES
ES EL ÚNICO DE ESPAÑA
QUE ESTÁ COMPLETO
ES EL ÚNICO QUE CONVIENE AL ANUNCIANTE
PORQUE SE LEE EN TODO EL MUNDO
Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE é HIJOS, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

A los Neurópatas
La gran inmensidad de enfermedades nerviosas
que empezaron por los males de cabeza y concluyeron por la apoplejía, ha restituido siempre a los enfermos de la ciencia médica. No hace mucho tiempo, que utilizando el descubrimiento fisiológico de la absorción medicamentosa por la piel, el médico militar Roman Weismann, ha ideado un procedimiento eficaz que interesa tanto a la ciencia como a la humanidad afligida de los nervios. Su larga práctica médica de cerca de cincuenta años, y la base racional del tratamiento, consistió en hacer obrar sobre el sistema nervioso las substancias terapéuticas absorbidas por la piel, han coronado de éxito la idea feliz hasta el extremo que el folleto publicado por el autor con el título de
„Profilaxia y curación de las enfermedades nerviosas y de la apoplejía“
alcanza ya la 2.ª edición. Este libro da no solamente, las explicaciones, al alcance de todos, sobre la naturaleza de la nueva terapéutica y los resultados obtenidos con ella aun en los casos desesperados, sino que además contiene los artículos de la prensa médica consagrados al procedimiento, así como las opiniones de diversas personalidades científicas, tales como el Dr. Leonardo Pérez Hernández en Madrid, calle de Toledo No. 2; el Dr. José Albarrán en Madrid, calle del Humilladero No. 3; el Dr. Celestino Moliner en Madrid, calle Mayor No. 53; el Dr. José Granado en Madrid, Tres Peces No. 8, y de otras muchas corporaciones.
Recomendamos pues vivamente este tratamiento a todos los que sufren de un estado nervioso general cuyos síntomas característicos son los dolores constantes de cabeza, la jaqueca, las migrañas, las congestiones, una grande irritabilidad, insomnios, agitación física y otras molestias; a aquellos que atacados por la apoplejía, sufren de parálisis, afonía, de dificultades para hablar y para tragar de constricciones y dolores permanentes en las articulaciones, de debilidades parciales en los miembros, de pérdida de la memoria, de insomnio, etc.; los que habiendo recurrido a los tratamientos ordinarios, hidroterapia, fricciones, electrización, galvanización, masaje, etc., no han encontrado el menor alivio; y en fin a todas las personas que temen el ataque apoplético, por sentirse atacados de ciertos síntomas precursoros como los males de cabeza, mareos, los trastornos de la visión, los ruidos de oídos, el hormigueo de las extremidades y el embotamiento de la sensibilidad de los miembros.
Este folleto, que comprende en cualquiera de los grupos de enfermedades expresadas, así como las jóvenes cloróticas y débiles y cuantos están sometidos a un exceso de trabajo intelectual deberían apresurarse para adquirir el folleto del Dr. Weismann, donde encontrarán toda clase de observaciones interesantes y el cual recibirán gratis a la primera indicación que se sirvan hacer a los correspondientes en España:
Madrid: Melchor García, Especialidades Farmacéuticas, Capellanes No. 1, Dup.
Barcelona: Vicente Ferrer y Ca., Despacho Central; Comercio 112, Sucursal; Princesa 1,

Vinas franco-americanas
Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas i vender ingertadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.
Los más resistentes a las tierras fuertes, a precios muy reducidos.
Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase a diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.
También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingertar, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarivana e inglesa.
Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.
Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Bur-os (Francia).

COMPAÑIA BOVRIL
Provedora de la Marina y del ejército británico
¿Y QUÉ ES BOVRIL?
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.
BOVRIL es limio, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admisible de alimento concentrado conocido hasta la fecha.
BOVRIL por sus propiedades, a la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo a los sanos que a los niños, ancianos, debilitados y enfermos.
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.
Domicilio social: Old Street, London, E. C.

Hierro Dializado de Wyeth
Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginosos ordinarios.
Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad.
No tiene gusto ni olor desagradable.
No irrita al estómago.
No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento.
No afecta ni emnegrece los dientes.
La fuerza y pureza de la solución son invariables.
Adaptase especialmente a las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los colores del a salud.
Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias.

De interés para las mujeres
Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol limpian el cutis, dan brillo a la mirada y suavizan el aliento.
Hacen desaparecer el color bilioso; las manchas y los puntos más eflorescencia que ningún otro remedio.—La ternura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal; las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Probad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.
No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien y para librar de billis el sistema.

Linimento Géneau
No más fuego. No más peladuras
Solo TÓPICO reemplazando el Fuego, sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparvarias, sobretusos, torceduras, etc., etc.—Rápidus y resolutivo inmediatamente en las glándulas y males de garganta.
Farmacia Mestivier y C.ª, 275, rue Saint-Honoré, París, y en todas las farmacias.

Simiente de lino TARIN
Preparado especial para combatir los estreñimientos, cólicos, cojeras y las enfermedades del hígado y de la vejiga.—La sábita: 1.30 francos.—Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche.
TARIN, farm. autóct. de primera clase.—3, Place des Petites-Pères, París, y en todas las farmacias del mundo entero.

UN DOLOR DE CABEZA
es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirva sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Yd. una dosis ó dos de las
Píldoras del Dr. C. C. Bristol
y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.